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Ce matin, un sujet de catéchisme qu'il ne faut jamais oublier mais avant d'aller plus loin, trois mots qui se ressemblent 
mais qui pourtant n'ont pas le même sens, tout du moins dans le grec de l'évangile.  
 
Ces 3 mots sont : 
 

Autorité, puissance et pouvoir. 
 
Donc 3 textes qui apportent ces nuances. 
 
Autorité : "Exousia" en grec 
 
Marc 2/5-10 : Jésus, voyant leur foi, dit au paralytique : Mon enfant, tes péchés sont pardonnés. 6 Il y avait là quelques 
scribes, qui étaient assis, et qui se disaient au dedans d'eux : 7 Comment cet homme parle-t-il ainsi ? Il blasphème. Qui 
peut pardonner les péchés, si ce n'est Dieu seul ? 8 Jésus, ayant aussitôt connu par son esprit ce qu'ils pensaient au 
dedans d'eux, leur dit : Pourquoi avez-vous de telles pensées dans vos cœurs ? 9 Lequel est le plus aisé, de dire au 
paralytique : Tes péchés sont pardonnés, ou de dire : Lève-toi, prends ton lit, et marche ? 10 Or, afin que vous sachiez 
que le Fils de l'homme a sur la terre le pouvoir de pardonner les péchés   
 
Puissance : "Dunamis" en grec 
 
1 Corinthiens 1/18 :  Car la prédication de la croix est une folie pour ceux qui périssent ; mais pour nous qui sommes 
sauvés, elle est une puissance de Dieu.  
 
Pouvoir : "Dunatos" en grec 
 
Marc 10/27 : Jésus les regarda, et dit : Cela est impossible aux hommes, mais non à Dieu : car tout est possible à Dieu.  
 
L'Autorité (Exousia) : c'est celui qui est à la source, à la base. C'est le fondateur, le créateur, l'auteur. 
C'est pourquoi Jésus pardonne les péchés car il est "l'autorité suprême". 
Auctoritas en Latin. 
 
La Puissance (Dunamis) : c'est celui qui a reçu la capacité de faire ce que l'autorité suprême lui a donné : 
La prédication de l'Evangile, de la croix, mort expiatoire qui annule la faute et mort substitutive, nous sommes morts en 
Christ, est puissance de Dieu et nous sommes des Fous, certes, mais en Dieu !!! 
 
Le Pouvoir (Dunatos) : Très proche de la Puissance, c'est le potentiel de puissance qui est là et qui sera ou ne sera pas mis 
en œuvre. 
"Je peux, mais est-ce que je veux, pense Dieu !" 
 
Pour Marc 10/27, Jésus dit que Dieu est "capable". Il en a le pouvoir mais le ferait-il ? 
Là est la question. 
 
 
Changeons de sujet mais pas tant que cela. 
 
Les chrétiens évangéliques sont très partagés au sujet du salut. 
 
Et beaucoup d'entre eux rejoignent sans vraiment le réaliser des dogmes et des traditions catholiques romaines. 
Je m'explique en insistant sur le côté humain de la réception de la grâce, de l'acceptation du salut ; ils dénaturent le 
cadeau de Dieu, le cadeau immérité du Salut. 
L'homme, l'être humain, n'est pas capable (Dunatos), n'a pas la puissance (Dunamis) de comprendre le Salut. 
Car il n'a aucune autorité (Exousia) en la matière car le Salut en Christ est fait pour nous mais en dehors de nous ! 
Là est le point essentiel de la divergence entre les chrétiens. 
Même au cours d'un de nos cultes, j'ai entendu une prière qui disait que Dieu nous avait sauvé parce qu'il savait que nous 
étions de bonnes personnes ! 
Ce n'est pas l'Evangile de Christ. 
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Romains 6/21-23 : Quels fruits portiez-vous alors ? Des fruits dont vous rougissez aujourd'hui. Car la fin de ces choses, 
c'est la mort. 22 Mais maintenant, étant affranchis du péché et devenus esclaves de Dieu, vous avez pour fruit la 
sainteté et pour fin la vie éternelle. 23 Car le salaire du péché, c'est la mort ; mais le don gratuit de Dieu, c'est la vie 
éternelle en Jésus-Christ notre Seigneur. 
 
Ces propositions sont insupportables au regard des Ecritures. 
 
Autre point : Nous sommes morts en Christ. 
On parle beaucoup du Salut mais on ne parle pas de la mort en Christ qui est un passage obligé pour réaliser l'amour de 
Dieu pour nous en Christ. 
 
Romains 7/1-4 : Ignorez-vous, frères, car je parle à des gens qui connaissent la loi, que la loi exerce son pouvoir sur 
l'homme aussi longtemps qu'il vit ? 2 Ainsi, une femme mariée est liée par la loi à son mari tant qu'il est vivant ; mais 
si le mari meurt, elle est dégagée de la loi qui la liait à son mari. 3 Si donc, du vivant de son mari, elle devient la femme 
d'un autre homme, elle sera appelée adultère ; mais si le mari meurt, elle est affranchie de la loi, de sorte qu'elle n'est 
point adultère en devenant la femme d'un autre. 
4 De même, mes frères, vous aussi vous avez été, par le corps de Christ, mis à mort en ce qui concerne la loi, pour que 
vous apparteniez à un autre, à celui qui est ressuscité des morts, afin que nous portions des fruits pour Dieu. 
 
Ou du moins, quand on en parle, c'est de la "sensiblerie" mal placée. 
 
Donc, tout cela est hors de nous, nous ne sentons, ne ressentons rien mais c'est Dieu qui nous le révèle dans Sa Parole, 
Son Autorité, Sa Puissance nous donne le pouvoir d'en réaliser les méandres.  
 
Actes 13/48 : Les païens se réjouissaient en entendant cela, ils glorifiaient la parole du Seigneur, et tous ceux qui étaient 
destinés à la vie éternelle crurent.  
 
Un texte fondamental. 
 
 
Romains 8/1-4 : Il n'y a donc maintenant aucune condamnation pour ceux qui sont en Jésus-Christ. 2 En effet, la loi de 
l'esprit de vie en Jésus-Christ m'a affranchi de la loi du péché et de la mort. 3 Car chose impossible à la loi, parce que la 
chair la rendait sans force,-Dieu a condamné le péché dans la chair, en envoyant, à cause du péché, son propre Fils dans 
une chair semblable à celle du péché, 4 et cela afin que la justice de la loi fût accomplie en nous, qui marchons, non 
selon la chair, mais selon l'esprit. 
 
Tout cela est possible car cela est voulu par Dieu. 
 
Et n'oublions jamais ces lignes : 
 
Romains 8/28-39 : Nous savons, du reste, que toutes choses concourent au bien de ceux qui aiment Dieu, de ceux qui 
sont appelés selon son dessein. 29 Car ceux qu'il a connus d'avance, il les a aussi prédestinés à être semblables à l'image 
de son Fils, afin que son Fils fût le premier-né entre plusieurs frères. 30 Et ceux qu'il a prédestinés, il les a aussi appelés; 
et ceux qu'il a appelés, il les a aussi justifiés; et ceux qu'il a justifiés, il les a aussi glorifiés. 
31 Que dirons-nous donc à l'égard de ces choses ? Si Dieu est pour nous, qui sera contre nous ? 32 Lui, qui n'a point 
épargné son propre Fils, mais qui l'a livré pour nous tous, comment ne nous donnera-t-il pas aussi toutes choses avec 
lui ? 33 Qui accusera les élus de Dieu ? C'est Dieu qui justifie ! 34 Qui les condamnera ? Christ est mort; bien plus, il est  
ressuscité, il est à la droite de Dieu, et il intercède pour nous ! 35 Qui nous séparera de l'amour de Christ ? Sera-ce la 
tribulation, ou l'angoisse, ou la persécution, ou la faim, ou la nudité, ou le péril, ou l'épée ? 36 selon qu'il est écrit : C'est 
à cause de toi qu'on nous met à mort tout le jour, Qu'on nous regarde comme des brebis destinées à la boucherie.  
37 Mais dans toutes ces choses nous sommes plus que vainqueurs par celui qui nous a aimés. 38 Car j'ai l'assurance 
que ni la mort ni la vie, ni les anges ni les dominations, ni les choses présentes ni les choses à venir, ni les puissances, 
39 ni la hauteur, ni la profondeur, ni aucune autre créature ne pourra nous séparer de l'amour de Dieu manifesté en 
Jésus-Christ notre Seigneur. 
 
Tout est là ! 
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Dieu nous a prédestiné à être semblable à l'image de Son Fils : prédestinés, appelés, justifiés et bientôt glorifiés !!! 
 
Tout cela, Dieu le fait pour nous mais en dehors de toute participation de notre part.  
Là est l'Evangile, la Bonne Nouvelle. 
 
Jean 1/1-5 : Au commencement était la Parole, et la Parole était avec Dieu, et la Parole était Dieu. 2 Elle était au 
commencement avec Dieu. 3 Toutes choses ont été faites par elle, et rien de ce qui a été fait n'a été fait sans elle. 4 En 
elle était la vie, et la vie était la lumière des hommes. 5 La lumière luit dans les ténèbres, et les ténèbres ne l'ont point 
reçue. 
 
Les ténèbres ne l'ont pas "reçue", étouffée, attrapée. 
 
Jean 1/12-13 : Mais à tous ceux qui l'ont reçue, à ceux qui croient en son nom, elle a donné le pouvoir de devenir 
enfants de Dieu, 13 lesquels sont nés, non du sang, ni de la volonté de la chair, ni de la volonté de l'homme, mais de 
Dieu. 
 
Tous ceux qui ne l'ont pas refusée. 
 
Le pouvoir (Exousia). 
 
Ne croyons jamais que Dieu nous a sauvé parce que nous sommes des gens bien, de bonnes personnes. 
Mais Dieu nous a sauvé uniquement, principalement, parce qu'il nous aime simplement !!! 
 
Amen !!! 
 


